

Segob admite 3 mil fosas
con casi 5 mil cadáveres

SILVIA ARELLANO

En 3 mil fosas clandestinas, casi 5 mil cadáveres, reconoce Segob

Plan de búsqueda. En lo que va del actual gobierno se han hallado 671 cuerpos, de los cuales 200 ya fueron identificados y otros 116 entregados a sus familiares

RAFAEL MONTES
CIUDAD DE MÉXICO

Por primera vez el gobierno federal ofreció cifras oficiales sobre los hallazgos en fosas y cuerpos de personas desaparecidas desde finales de 2006 a la fecha.

El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de Gobernación, Alejandro Encinas, informó que a partir de ahora se reconoce como prioridad de esta administración la búsqueda, primordialmente en vida, de personas desaparecidas.

En el Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas, Encinas reiteró el respeto a las familias que están buscando a sus seres queridos desde hace muchos años.

Karla Quintana, titular de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas, informó que de 2006 al 14 de agosto de 2019 habían sido localizadas 3 mil 24 fosas clandestinas, de las cuales 522 corresponden al primer año de este gobierno.

Solo en cuatro estados, Chiapas, CdMx, Guanajuato y Querétaro, no se han encontrado fosas en casi 13 años, y aunque en Hidalgo se halló una fosa, no se detectó ningún cuerpo allí, solo un resto óseo y una pieza dental.

Detalló que han sido exhuma-

dos 4 mil 974 restos humanos, de las cuales 671 corresponden al periodo del 1 de diciembre de 2018 al 14 de agosto de 2019.

De esos 671 cuerpos encontrados en el actual sexenio, 200 ya fueron identificados y 116 fueron entregados a sus familiares.

“No se trata de números, se trata de miles de personas que están buscando a sus familias y que están ausentes en sus casas. Estos datos del horror los estamos dando con todo el respeto y la responsabilidad desde el Estado federal”, dijo Quintana.

Detalló que los estados con mayor número de fosas en los últimos años son: Tamaulipas, Chihuahua, Guerrero, Sinaloa, Zacatecas y Jalisco; pero destaca que en lo que va de esta administración, donde más fosas se han encontrado son Veracruz y Colima, y donde más cuerpos han hallados en Sinaloa y otra vez Colima.

Al mostrar gráficas, explicó que a partir de 2011 existe un alto número de fosas encontradas, que fue disminuyendo, pero en 2016 hubo un repunte y en 2017 alcanzó la cifra más alta.

“Esto está relacionado muy fuertemente con la búsqueda que han emprendido las propias familias en todos estos años ante-

riores”, dijo.

Además, informó que actualmente existen ya 25 comisiones locales de búsqueda conformadas y hay siete estados que aún están en proceso de creación: Sonora, Baja California Sur, Yucatán, Quintana Roo, Guanajuato, Aguascalientes y Chiapas.

La funcionaria agregó que para el apoyo a estas comisiones locales, el gobierno federal ha entregado cerca de 48 millones de pesos a siete comisiones por concepto de subsidios y se tiene previsto entregar en septiembre otros 123 millones de pesos.

Asimismo, informó que ya se firmó un convenio de subsidio con el gobierno de Coahuila para entregarle 90 millones de pesos para la creación de un centro de identificación, que puede convertirse en un centro regional.

También Encinas informó que López Obrador emitió siete instrucciones para reforzar la búsqueda de desaparecidos, entre las que se incluye agendar una cita con el Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU en 2020, establecer convenios con el Conacyt y la asignación de 200 elementos de la Unidad de Búsqueda de la SSPC, con su respectivo binomio canino para la búsqueda de personas. ■

Continúa en siguiente hoja



Tumba sin identidad

La cifra de fosas clandestinas ha alcanzado 3 mil 24 de 2006 al 14 de agosto de 2019.



4 mil 974
personas exhumadas
en 13 años



200 fosas
del 1 de diciembre al
14 de agosto de 2019

Estados con mayor número de simas:

1 Tamaulipas



2 Chihuahua

3 Guerrero

4 Sinaloa

5 Zacatecas

6 Jalisco

• FUENTE: Segob • INFORMACIÓN: Rafael Montes

